

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. 5  
Ultramar y Extranjeros. 15

## PAGO ADELANTADO

AÑO VII

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
a precios convencionales

Número suelto.

Número atrasado.

Paquetes de 25 números

Gerona—Lunes 17 de Julio de 1899—

## DON JUAN DOMENECH SAGRISTÁ

del Colegio de Abogados de Barcelona

HA FALLECIDO EL DIA 15 DEL ACTUAL EN LLAGOSTERA

LA TEMPRANA EDAD DE 33 AÑOS

**E. P. D.**

Su desconsolada esposa doña Inocencia Valles y Maranges, su madre doña Josefa Sagristá, viuda de Domenech, sus hermanos y hermanas, cuñados, tíos, sobrinos y demás parientes, al recordar a sus numerosos amigos y conocidos tan sensible é irreparable pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.



## Sección religiosa

### Santo de mañana

San Federico

### Cuarenta Horas

En la iglesia del Hospital

## Nota del día

### ¿Quién nos salva?

La regeneración nuestra debe fundarse, indudablemente, en un corte fuerte en los gastos de guerra y de marina.

### ¿Quién se atreve?

Y así estamos.

Las oposiciones del Congreso y las del Senado, que no buscan otra cosa que el dejar de ser oposiciones y pasar a los bancos azules, atacan al Gobierno fundándose en que no ha tenido la suficiente virilidad para cortar por lo sano.

Pero esas mismas oposiciones, el señor Romero Robledo que hoy las capitanea, dió la voz de alarma a los marinos cuando se dijo que el señor Silveira quería suprimir aquel ministerio.

Ahora el mismo Romero ataca a Silveira porque no corta en ese y en los demás presupuestos parciales.

¿Que quiere, pues, el Sr. Romero?

Antes la marina; ahora no,

¿Qué es lo que quiere?

El poder.

Con Guerra sucede algo parecido.

Figurémonos que los republicanos llegasen a la revolución y por la revolución al triunfo.

¿Contarían en Guerra y en Marina?

Casi imposible.

Por eso Pi y Margall no quiere la revolución, la revolución a la española: porque no quiere llegar atado al poder.

Quiere una revolución de que salga triunfante el pueblo y dueño de sus destinos.

¿Será posible?

El país dirá.

## Páginas de la Historia

Heroicidad del soldado Martín

Flores en el combate de Cañete

17 de Julio de 1615

Hállandese España en guerra con Ho-

landa, presentóse el 7 de Julio de 1615, en aguas de Cañete, mar Pacífico, una escuadra holandesa, compuesta de seis navios de gran porte y mandada por el almirante Spielbergen, con propósito de bombardear la población, para después desembarcar y dedicarse al saqueo y el pillaje.

Con el fin de esterbar los propósitos del holandés dos galeones y un patache que se hallaban en el puerto, salieron en busca del enemigo, no obstante la superioridad numérica de éste, empujando un combate desigual y heroico, del que salieron triunfantes.

En él sufrió la capitana española gran número de bajas, hasta el extremo de no quedar apenas gente para su gobierno, y en vista de ello, el comandante de la escuadrilla, don Rodrigo de Mendoza, prohibió bajo pena de muerte, que hombre alguno saltara la nave contraria con que la suya peleaba; más dejándose llevar por el ardor de la pelea y por su temerario arrojo, seis soldados, con rodela y espada, lo efectuaron, pereciendo después de luchar con heroísmo y de luchar con fiero valor, cinco de ellos.

El sexto, cubierto de heridas y despreciando la muerte que le rodeaba, abalanzóse sobre el estandarte de papa que enarbolaba el barco enemigo, y arrancándolo de cuajo se arrojó con él al agua, y á nada llegó hasta su capitana donde lo entregó á

Mendoza, quien le perdonó de la pena merecida en gracia á su heroico comportamiento.

El Bachiller Alonso de Zamora.

## REVISTA BURSÁTIL

La firmeza que se observa en todos los valores del Estado es á nuestro modo de ver ficticia. En medio de la tempestad levantada por dos nuevos presupuestos descuellan una nota unánime: la insuficiencia del impuesto del 20 por 100, y ya las minorías discuten muy seriamente si este impuesto debe ser elevado á un 33 por 100. Añádase la actitud enérgica en que se han colocado el comercio y la industria, que de rechazo solo puede perjudicar al tenedor del Estado, y convendrás con nosotros en que este tiene un nuevo recargo en perspectiva.

La especulación disminuye cada día por la falta de papel que paraliza al especulador bajista.

Toda la semana hemos sostenido el 62 por 100, subiendo algunos céntimos en todas las sesiones excepto en la de ayer, que quedó á 62.

Las Cufas han mejorado notablemente. Las del 6 por 100 han rebasado el tipo de



70 por 100 y han dado lugar a una verdadera batalla por la gran cantidad de papel que salía al citado tipo.

El mercado de acciones de ferrocarriles esta bastante desanimado a causa de la flojedad constante que acusan los cambios de cambios de París. Los entusiasmos de nuestro mercado al conocer el proyecto de convenio del Norte, fueron sin duda exagerados, no porque esto no sea bueno, sino porque no se tuvo en cuenta que faltaba lo principal ó sea la aprobación del mismo por los obligacionistas. Lógico y natural es que cuando la Junta de gobierno propuso el citado convenio, contase ya con la adhesión al mismo de la mayoría de los obligacionistas ó poco menos, pero esto no obstante, el mercado de París explota este asunto, queriendo suponer que nuestros obligacionistas resistirán, y de ahí el males tar de corros. En la sesión de ayer los Nortes cierran á 49'50 y las Francias á 38'40.

El mercado flojo en general por noticias de Madrid de las que parece desprenderse que el Gobierno no cede á las pretensiones de las minorías en punto á los proyectos económicos.

## LA ESCUADRA FRANCESA

Ayer domingo á las nueve y media de la mañana llegó en Barcelona la escuadra francesa del Mediterráneo mandada por el almirante Fournier. La flota en cuestión se halla formada por los diez y nueve buques siguientes:

**Acorazados:** «Brennus» que desplaza 11.390 toneladas; de un ardar de 17 millas por hora; monta 46 cañones y tiene 672 tripulantes.

«Bouvet» 12.200 toneladas; 18 millas, 42 cañones y 630 hombres.

«Charles Martel» 11.882 toneladas, 18 millas, 40 cañones y 630 hombres.

«Jaureguiberry» 11.824 toneladas; 18 millas, 40 cañones y 625 hombres.

«Masséna» 11.920 toneladas, 18 millas, 40 cañones y 610 hombres.

«Carnet» 12.000 toneladas, 18 millas, 40 cañones y 646 hombres.

**Cruceros acorazados:** «Pothuan» 5.355 toneladas, 19 millas, 30 cañones y 463 hombres.

«Latouche-Tréville» 4.750 toneladas, 18 millas, 16 cañones y 395 hombres.

«Chanzy» 4.750 toneladas, 18 millas, 16 cañones y 395 hombres.

**Cruceros de 2.ª clase:** «Cassard» toneladas 3.950, 19 millas, 31 cañones y 385 hombres.

«D'Assas» 4.000 toneladas; 20 millas, 31 cañones y 393 hombres.

«Dubhayla» 4.000 toneladas; 19 millas, 31 cañones y 385 hombres.

**Cruceros de 3.ª clase:** «Lavoissier» 2.300 toneladas, 20 millas, 22 cañones, y 248 hombres.

«Lineis» 2.300 toneladas, 20 millas, 22 cañones y 248 hombres.

«Galilée» 2.300 toneladas, 20 millas, 22 cañones y 248 hombres.

**Torpederos de 1.ª clase:** «Forban» 135 toneladas, 31 millas, 2 cañones 281 hombres.

«Cyclone» 150 toneladas, 30 millas, 2 cañones y 32 hombres.

**Avisos torpederos:** «Levrier» 450 toneladas, 18 millas, 14 cañones y 69 hombres.

«Leger» 450 toneladas, 18 millas, 14 cañones y 69 hombres.

Entraron en el puerto cuatro caza-torpederos, los cuales fondearán en la segunda andana junto al «Pilar» y dos cruceros de tercera clase, que serán amarrados en los norays y argollas del exterior del muelle de la Capltania, ó sea de la isleta. Los demás buques de alto bordo echarán anclas en la rada, siendo probable que otro día el buque insignia «Brennus» penetre también en el puerto, amarrando á las argollas de la escollera del Este.

El almirante Fournier tiene á sus órdenes 4 contralmirantes, 19 capitanes de navío, 6 capitanes de fragata, 10 tenientes de navío y 10.500 tripulantes, entre marineros y soldados.

## Al vuelo

Sigamos nuestro camino.

Nada importa ni ha de detenernos un punto, sino que por el contrario ha de alentarnos, el ver á esos dos personajes de la prensa local chillando y revolcándose entre el cieno, al sentirse vencidos y á dos dedos de irse al fondo.

Son dos.

Esto podría halagarnos; pero valen tan poco los dos, que si no abatiera nuestro orgullo el recuerdo de los versos de aquel romance que dicen:

Luchar con dos es blasón  
si los dos son caballeros;  
pero si fueren villanos,  
lo mismo es dos que doscientos.

abatirlo sin duda la pequeñez de los contradictores.

Juramos sinceramente que al sentirnos objeto de la baba del uno y de la baba del otro, no es nuestro amor propio de literatos, sino nuestro orgullo de hombres honrados, el que se siente envanecido.

La fierecilla de Correos no nos sorprendió con su artillazo.

Sabíamos que el bueno del hombre, ese imbécil que se había figurado ser aquí el amo ayer y serlo hoy y continuar siéndolo mañana, por el espanto que su pluma venenosa producía entre los espíritus de á perro chico, andaba por los Madriles gimo-teando aquí, lloriqueando allá y contando en todas partes casos tristes, cosas que sólo á un aventurero de su calaña le pasan, para comover el corazón de piedra de los que de aquí le han arrojado.

Sus lloriqueos, sus lagrimones, su continuo arrastrarse y gemir, no produjeron otro resultado que el que teníamos derecho á esperar la opinión y la prensa honrada.

¿Cómo no había de caersele el freno al bueno del ex-administrador de correos á su vuelta de Madrid?

Y cómo no habíamos de ser nosotros el objeto de su rabia, cómica, lírica y de correos, siendo tal vez nosotros el obstáculo que halló siempre en su peregrinación triste?

Por esto nos sentimos orgullosos, y más decididos á seguir la marcha emprendida viendo el premio que la Providencia nos ha otorgado: las mordeduras de ese bichejo que gime bajo nuestras plantas.

Decíamos el otro día que el eco perfeccionadísimo de nuestra provincia, le contestaba al *luchero*, cuando éste preguntaba:

«¿Quién soy yo?»

«Eres el parásito que te has desarrollado á expensas de nuestra savia».

«Has encontrado excelente cuanto nos era perjudicial, porque de nuestros perjui-

cios vivías, con nuestras desventuras engordabas: nuestros males eran tus bienes; nuestras miserias tus riquezas».

«¡Benditos sean los que de tí nos han librado!»

Y á esto nos contesta el *luchero*:

(Feo!)  
El argumento nos dejó estupefactos.

Ya sabemos que en su casa solo los cuartos pueden dar hermosura á un individuo.

«Si nos llamásemos Maciá!»

Y continuaba el eco:

«De los que aquí trabajan por atraer la opinión pública, de los que algo significan en la vida política ó en la vida social, ninguno se atreve á confesar que te lleva en su nave.»

«Eres lastre que arrastra en seguida al fondo.»

«Transigen contigo algunos cuando llegan á las alturas.»

«Son los cobardes.»

«Son los que tienen que temer al país y necesitan cómplices para hacer nuestra felicidad.»

Y á todo, esto que lo firmaría cualquier vecino de Gerona, porque es Gerona la que habla por nosotros; ¿qué contesta el *luchero*?

«¡Los llama feos!»

Y después nos llama tontos.

Y más abajo nos vuelve á llamar feos.

Y después nos vuelve á llamar tontos.

No está mal la argumentación para ser nacida de un cerebro... verte bueno.

Pero no conviene á nadie.

Todos recordamos al que cobraba alquileres *dobles* de una casa del Estado, al que tenía tres credenciales por cabeza en la redacción, alguna de las cuales podía ser el sustento de un pobre, al que cobraba en especie de carniceros faltos de peso, de panaderos ídem de peso, y de otros muchos que no resultaban nada pesados... y nos echamos á reir.

Por una asociación de ideas nos reímos del *luchero* recordando al que cobraba de los pesos.

«¿Usted cree que se deshace todo esto conque nosotros seamos ó dejemos de ser guapos ó feos?»

Pues no señor.

El que vendía los periódicos de cambio á una sociedad de Gerona, no puede salirse por esa tangente.

Ni por la otra.

El que haya quien esté *irritado* porque no ha podido meterse en la de la plaza del Grano, nos tiene muy sin cuidado á nosotros.

Le juramos que no conocemos á tal personaje ni tiene nada que ver con las personas decentes que nos honran con su pluma.

Aquí no hay más que un individuo que ha hablado una vez con el *luchero*, y fué en la siguiente forma:

Era al día siguiente de aquella tarde en que un queridísimo y distinguido amigo nuestro, cara á cara y frente á frente, multiplicó la cabeza del señor Massó, sin duda con el honrado propósito de que tuviese nuestra patria más de una cabeza de tal valía.

El *luchero*, el señor Ruiz Blanch que así creemos llaman por ahí al que fué administrador de Correos de Gerona, se acercó á nuestro amigo, sin venir á cuento, al amigo del que multiplicó la cabeza de Massó, y le hizo saber que el multiplicado había escrito ó enviado un emisario, (que

la forma no la recordamos), para pedirle que fuese á declarar á su favor, es decir, contra el que repartiera los palos.

Nuestro compañero de redacción se encogió de hombros.

Y el amigo del de las Ballesterías, el señor Ruiz, continuó: Yo no he querido y me he excusado, porque á ustedes les aprecio y porque los palos, aunque no me esté bien el decirlo, me han parecido *rigidares*.

Nuestro amigo volvió á encogerse de hombros y á sentirse mal al lado de un hombre de tan *deseados* sentimientos.

Y no hubo más... porque se le volvió la espalda al de Correos y se le dejó con la palabra en la boca.

Suponemos que no será de este de quien dice la Lucha que está irritado por falta de consideración *lucheril*.

Estos son los únicos *dimes y diretes* que con el *luchero* hemos tenido.

Vamos al de las Ballesterías. Con este señor nos encontramos en muy mal terreno, es decir, con armas desiguales.

Y la ventaja está de su parte.

Nosotros tenemos vergüenza; y él aún no la ha encontrado.

¿Cómo vamos á discutir?

Es imposible.

Los hombres, señor, no deben llegar nunca á la lengua de las mujeres.

Con lo cual le convidamos á V. á tomar una copa al aire libre, *mano á mano* y sin testigos.

## Crónica

Ayer tarde en la carretera de Santa Eugenia volcó una tartana de las que hacen el trayecto de aquel pueblo á esta ciudad, resultando del tumbo dos viajeros con ligeras contusiones.

Ha tomado posesión del cargo de aspirante de segunda clase, oficial en la Tesorería de Hacienda de esta provincia don Leandro Siete-Iglesias.

Se han recibido ya en esta ciudad, los prospectos anunciadores del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en Madrid, el día 23 de diciembre próximo.

A las tres de la madrugada de ayer, declaróse un incendio en unas garberas que se hallaban depositadas en el campo «Santa Maria» término de Santa Cristina de Aro.

Las mieses quedaron totalmente consumidas, ascendiendo á unas 150 pesetas su valor, ignorándose las causas que hayan podido producir el incendio.

Han sido aprobados y devueltos al gobierno civil los expedientes de arbitrios de Llers, Pau y Llanas.

En el kilómetro 263, término de Vilajuiga, la máquina número 107 arrolló en la mañana de ayer á una anciana de 72 años causándole heridas de suma gravedad.

Ha sido detenido en Cassá de la Selva por la benemerita, Juan Torrent Ferment á quien se supone demente, por haber abierto dos nichos en el Cementerio antiguo y causar daños de consideración en las sepulcros del nuevo.

Una pareja de la guardia civil, sorprendió



dió en la propiedad que posee el vecino de Castelló de Ampurias don Jaime Viure Rech, en el paraje llamado «Ruina» á cuatro yeguas y tres potros, propiedad de José Civi Costa (a) Parayó también vecino de Castelló, los cuales causaron daños de consideración en unas gavillas de avena que en aquel sitio tenía el Viure.

El guardador de los animales, que manifestó llamarse Enrique Labrás Gironella de 14 años, fué encontrado durmiendo tranquilamente en una choza distante un kilómetro del lugar donde aquellos se hallaban.

Ayer fué detenido por la guardia civil, en la casa de campo llamada «Guillera» término de Massanet, el procesado José Sala Codina de 51 años de edad, casado, natural de Bassagoda y vecino de Massanet, cuyo sugeto se hallaba reclamado por el juez de Instrucción de Figueras, á cuya disposición ha sido puesto, por abandono de un niño recién nacido.

Se ha concedido á don Miguel Vidal Tornabells, vecino de esta ciudad, autorización para construir una casa como ampliación de otra existente en terrenos de su propiedad y enclavados en la zona polemica de esta plaza.

Se ha señalado el día 5 del próximo agosto á las once de la mañana, para la adjudicación en publica subasta de los acopios para la conservación de la carretera de Madrid á Francia, kilómetros 736 al 786 en esta provincia, cuyo presupuesto de contrata el de 1202417 pesetas: el mismo día y hora se ha señalado para subastar la conservación de las de Gerona á Olot cuyo presupuesto es de 1173673 pesetas y para la de Gerona á Palamós presupuestada su conservación en 1362091 pesetas.

El café Vila vióse ayer concurridísimo con motivo de celebrarse el anunciado concierto, presentando brillantísimo aspecto la plaza de la Constitución ocupada casi totalmente, por gran número de mesas al rede-

der de las cuales formábanse animados grupos, que disfrutaban del poco fresco que ayer noche hacia.

Segun nuestras noticias son muchas las calles que este año quieren celebrar su fiesta, hallandose todos los vecinos dispuestos á echar la casa por la ventana para dar mayor lucidez á la de su calle respectiva, habiendola ya celebrado con gran animación, los de las calles de Mercaders y contiguas, ayer, anteayer y hoy la terminarán bailandose esta noche sardanas.

Nuestro querido amigo don Juan Azcarreta ha tenido la desgracia de perder á su hija María, que ha subido al cielo, dejando en el desconsuelo mayor á sus afligidos padres, á quienes acompañamos en tan justo dolor.

En los bajos de la casa ayuntamiento hallase expuesto un precioso cartel, anunciador de las fiestas y ferias que se celebrarán en Valencia desde el día 20 al 30 del actual

Hoy celebrará sesión de primera convocatoria, si hay número suficiente de concejales para ello, el Concejo Gerundense.

Desde noviembre de 1897 á marzo de 1898, fallecieron en la Isla de Cuba los individuos siguientes hijos de esta provincia:

Pedro Abullerach Brugada, Eusebi; Montanet Sala, Antonio Noguera Badosa, Benito Nevado Moreno y Pedro Oriols y Oriols.

Anteayer falleció en Llagostera nuestro queridísimo amigo don Juan Doménech Sagrista, jóven é ilustrado Abogado del Colegio de Barcelona á cuya familia damos nuestro más sentido pesame.

Servicio particular de «La Neotafia»—Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

En la ciudad: María Luisa Azcarreta, 13 meses; Antero Lopez, 4 meses; Josefa Obregazo, 69 años.

En el hospital: María Trillas, 80 años. Antonio Rovira, 77 años; José Senlís. Nacimientos: Varones 0; Hembras 0

INSECTICIDA VEGETAL

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTANA

Frente á la Audiencia de esta ciudad

TIENDA DE PLANCHA DORA

muy acreditada y céntrica; se vende en ventajosas condiciones.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 17 de Julio de 1899

Table with exchange rates for various locations: Exterior, Cubas 1886, ídem 1899, Nortés, Francias, Alfonsos, Isabel, Onzas, Monedas de 20 pesetas, Oro pequeño.

CAMBIOS DE ORO: París vista, Londres vista

CUPONES: Vencimiento Julio 1899

Table with coupon rates: Cubas 1886 1899, Exterior, interior y Amortizable

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 17.

Los señores Silvela, Dato y Villaverde celebraron anoche una extensa conferencia.

En ella parece que se acordó cele-

brar hoy, á las diez y media de la noche, Consejo de ministros.

—Esta mañana despachará el señor Silvela con S. M. la Reina.

En la hora del despacho se fijara la fecha de salida de la Corte para San Sebastian.

—Hoy el gobierno realizará nuevas peticiones para llegar á un convenio con las minorías,

Parece que se han realizado ya algunos trabajos de exploración en este sentido.

—Telegramas que hoy se han recibido de Bilbao manifiestan que los huelguistas han tomado los siguientes acuerdos:

Los obreros de cada fábrica, formando agrupación, formularan por separado sus pretensiones que presentarán al Consejo de Administración de la respectiva fabrica.

Hoy, es el día señalado para hacer entrega de dichas peticiones.

Créese fundadamente que la huelga durará muy pocos días, puesto que son en gran número los obreros que ansan volver inmediatamente á reanudar el trabajo.

Reina tranquilidad completa en toda la cuenca minera.

—Según noticias comunicadas desde Lérida han ocurrido dos sangrientos crímenes en Almacellas y Cordils, pueblos de aquella provincia,

En la primera de las indicadas poblaciones, Francisco Castrany acribilló de cuchilladas á su mujer, llamada María Giestrino.

En Cordils, Juan Gijón asestó ocho puñaladas á un pastor llamado Antonio Combert.

de la familia... No tardó en ser exclamaciones y llamadas... Transcurridos ó horas... de haber... exclamó el criminal... No debe perder el tiempo en saber... que sea del curso á quien tan radicalmente le curdo de su crími-

Los asuntos Harlove y Mosko

Y muy á menudo continúa el hombre su camino, hablando por la ca... de los periodistas, que atraían su atención del misterioso y misterioso... punto de Montefiore.

Seguiremos á este hombre. En la parte inferior de la pendiente que desemboca en la calle de Meagre, giró á la derecha, penetrando en una callejuela hadionda, llena de casitas bajas y sucias. Seres desharrapados, que con ronca voz hablaban una gerga incomprendible, bullian en aquellas tinieblas. Sin detenerse á escuchar las solicitudes de las mujeres ni las provocaciones de los hombres apartandó con el codo a las gentes que le estorbaban llegó Carloe ante una puerta incrustada en un paredón que unia dos de las miserablas casas de la callejuela. Sacó del bolsillo un manajo de llaves, abrió la puerta y la cerró instantaneamente. Encendió enseguida la bujía de una linterna de bolsillo y continuó andando. —Hallabase en una especie de pasadizo estrecho, cuyas paredes estaban impregnadas de dolor.

—Podéis apeares—dijo a su parroquiano—acaban de entrar en la Salamancaquesa. —Esta bien. —Si señor. —Y qué? —Que se propone, sin duda, permanecer largo rato, porque su coche no le esperaba... —Entonces? —Se marchó. Un mozo tan diestro y perspicaz merecía todo el agradecimiento de Baluzot, y en efecto, probóle al instante que no era un ingrato. —¡Muchas gracias y hasta otra vez! dijo alegremente el cochero, embolsandose las manedas. —Ciertó que te buscaré. A eso de las ocho, el joven que Baluzot y nosotros no conocemos todavía más que por el nombre de Carlos, mandó recoger la enorme pila de vasijas que tenía delante, pagó lo que debía y tomó su sombrero, disponiéndose á salir. La mujer del vestido á rayas le dijo tranquilamente: —Hasta la vista. —Luego añadió: —¿Cuándo volveré á verte? —No sé. Uno de estos días. El joven, para salir, necesitaba pasar al lado de Baluzot. Este ocultó su rostro tras el periódico, componiendolas de modo que solo asomara por encima del papel el cilindro de sombrero. El hombre avanzó hasta el ángulo que forman las dos calles, observó el callejón mediante una mirada, que felizmente no podía rasgar la compacta obscuridad, y continuó su camino hacia la calle de Feuillantines. ¡Que largo!



EL CORREO DE GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS ILUSTRADO Y BENSOR

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Preios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 posetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera

pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta

las seis.

Avanzó con los ojos desmesuradamente abiertos e inclinado adelante para ver mejor.

Así que llegó al ángulo, detúvose inquieto.

A nadie veía en la calle de Feuillantines; á nadie tampoco en la de las Ursulinas.

—¡Cáspita!—exclamó.—¡Gosa raral Esc bribón no es brujío, y, por lo tanto, no ha pedido desvanecerse como el humo.

Atravesó entonces para ir á observar la calle de Uim. Nada.

Volvió, renegando de su suerte, al sitio donde la sombra de Carlos había desaparecido, y apenas puso el pie en la acera, un hombre se lanzó de improviso sobre él.

El infortunado Baluzot vió relucir cerca de su rostro una acerada hoja sintió un frío intenso, y después un agudísimo dolor en aquel pobre corazón.

Sus ojos perdieron la facultad de ver, y cayó sobre el empedrado, diciendo con voz desfallecida.

—¡Ah, bandido!...

—¿Que dices?

—Perdonadme.

—... Callate!

El otro se inclinó para mirarle.

—¡Buen hombre, tu lo has querido!—pronunció. ¡Y tanto mejor si tienes lo que deseas!

El pobre Baluzot había caído de espaldas, y su rostro, contraído por el dolor...

—Paciencia, amigo.

—¡Oh Dios de bondad!

En aquel momento resonaron muchos pasos hacia el extremo de la calle de Uim.

¡Oh, ruido!

El asesino se alejó con presteza, yendo á situarse cerca de la escuela de Farmacia.

No tardó en oír exclamaciones y llamadas.

Transeuntes ó polizontes acababan de encontrar el ananimado cuerpo de Baluzot.

—¡Rayos!—exclamó el criminal.—No debe perder el tiempo en saber que será del curioso a quien tan radicalmente he curado de su cariesidad.

Le llevarán á la farmacia de la calle de Feuillantines, que es la mas próxima.

Y muy alegremente continuó el hombre su camino, bajando por la calle de Feuillantines, que atraviesa un extremo del misterioso y miserable barrio de Mouffetard.